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Evaluation of Microalbuminuria Level to Determine Diabetic 
Nephropathy Among Type 2 Diabetic Patients in Zaria, Nigeria

ABSTRACT

BACKGROUND: Microalbuminuria was reported to be elevated in 
diabetic nephropathy and high levels of  this biomarker correlates with 
progressing nephropathy, decline in e-GFR and consequently renal 
failure in some patients.  A descriptive cross-sectional study was 
conducted to evaluate the level of  microalbuminuria in type 2 diabetic 
patients and its correlation with renal function.

METHOD: One hundred Type-2 diabetic patients and an equal number 
of  apparently healthy, age and sex-matched controls were recruited. 
Urinary albumin and serum creatinine was measured using FIA and Jaffe 
kinetic methods respectively. Data was analysed using SPSS version 22.0 
with level of  significance at p < 0.05. Urinary albumin creatinine ratio (u-
ACR) was calculated, serum creatinine was used to calculate e-GFR 
using Cockcroft and Gault formula; while Mann-Whitney test was used 
to compare difference between the two means.

RESULTS: The u-ACR (3.15 (7.8, 1.3)) mg/mmol was found to be 
significantly higher in patients than controls (p = 0.000) while serum 
creatinine (74.00 (86.0, 67.0) μmol/L was found to be significantly lower 
in patients than controls (p = 0.000).  Pearson's correlation showed 
significant negative correlation between u-ACR and e-GFR (r = - 0.318, p 
= 0.001) and between serum creatinine and e-GFR (r-value = - 0.546, p-
value = 0.000), while a significant positive correlation between u-ACR 
and serum creatinine (r-value = 0.281, p = 0.005) among patients.

CONCLUSION: The concentrations of  microalbuminuria was higher in 
type 2 diabetic patients, and it may be used to assess renal function.

WAJM 2025; 42 (7): 559-565

KEYWORDS: ACR, Diabetic nephropathy, Microalbuminuria, 
Diabetes mellitus.

RÉSUMÉ

CONTEXTE: Il a été rapporté que la microalbuminurie est élevée dans 
la néphropathie diabétique, et des niveaux élevés de ce biomarqueur sont 
corrélés à la progression de la néphropathie, à une diminution du débit de 
filtration glomérulaire estimé (e-GFR) et, par conséquent, à une 
insuffisance rénale chez certains patients. Une étude descriptive 
transversale a été menée pour évaluer le niveau de microalbuminurie chez 
les patients diabétiques de type 2 et sa corrélation avec la fonction rénale.

MÉTHODE: Cent patients diabétiques de type 2 et un nombre égal de 
témoins apparemment sains, appariés selon l'âge et le sexe, ont été 
recrutés. L'albumine urinaire et la créatinine sérique ont été mesurées 
respectivement par les méthodes FIA et cinétique de Jaffé. Les données 
ont été analysées à l'aide du logiciel SPSS version 22.0 avec un seuil de 
signification fixé à p < 0,05. Le rapport albumine/créatinine urinaire (u-
ACR) a été calculé, et la créatinine sérique a été utilisée pour estimer le e-
GFR selon la formule de Cockcroft et Gault. Le test de Mann-Whitney a 
été utilisé pour comparer les moyennes entre les deux groupes.

RÉSULTATS: Le u-ACR (3,15 (7,8 ; 1,3)) mg/mmol était 
significativement plus élevé chez les patients que chez les témoins (p = 
0,000), tandis que la créatinine sérique (74,00 (86,0 ; 67,0) μmol/L) était 
significativement plus basse chez les patients (p = 0,000). La corrélation 
de Pearson a montré une corrélation négative significative entre le u-ACR 
et le e-GFR (r = -0,318, p = 0,001), ainsi qu'entre la créatinine sérique et le 
e-GFR (r = -0,546, p = 0,000), tandis qu'une corrélation positive 
significative a été observée entre le u-ACR et la créatinine sérique (r = 
0,281, p = 0,005) chez les patients.

CONCLUSION: Les concentrations de microalbuminurie étaient plus 
élevées chez les patients diabétiques de type 2, et ce biomarqueur pourrait 
être utilisé pour évaluer la fonction rénale.

WAJM 2025; 42 (7): 559-565

MOTS-CLÉS: ACR, Néphropathie diabétique, Microalbuminurie, 
Diabète sucré.
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